
Stadt Fehmarn 
 

Beschlussprotokoll 
 

über die zwölfte öffentliche Finanzausschusssitzung im großen Sitzungssaal des 
Verwaltungsgebäudes, 

Burg auf Fehmarn, Bahnhofstr. 5, 23769 Fehmarn, 
am 17.11.2015 von 19:00 bis 23:25 Uhr 

 
 
Anwesend sind folgende Ausschussmitglieder: 
Herr Stadtvertreter Carsten Mackeprang     - als Vorsitzender - 

Herr Stadtvertreter Werner Ehlers     

Herr Detlef Scheel             - bürgerliches Mitglied - 

Herr Stadtvertreter Marco Eberle 

Herr Carsten Micheel für Herrn Frank Ehler         - bürgerliches Mitglied - 

Herr Stadtvertreter Andreas Herkommer 

Herr Stadtvertreter Jürgen Kölln 

Herr Thomas Maaß            - bürgerliches Mitglied - 

Frau Inke Wessel            - bürgerliches Mitglied - 

Herr Stadtvertreter Hans-Peter Thomsen für Herrn Stadtvertreter Gunnar Mehnert 
Herr Stadtvertreter Heinz Jürgen Fendt für Herrn Stadtvertreter Dr. Helmut Kettler  
   
 
Weiter anwesend: 
Herr Stadtvertreter Bernd Remling 
Herr Bürgermeister Jörg Weber 
Herr Mario Markmann - Fachbereichsleiter FB Finanzen, Kämmerer 
Herr Hans-Jürgen Moller  - Fachbereichsleiter FB Ordnung und Soziales 
Herr Günter Schröder - Fachbereichsleiter FB Allgemeine Verwaltung 
Herr Marcel Quattek - Fachbereichsleiter FB Bauen und Häfen 
Herr Hans-Jürgen Schimpf - Fachbereichsleiter FB  Kinder, Jugend, Sport, Kultur und Schule  
Herr Lars Widder - Stellv. Tourismusdirektor 
Herr Timo Jädke – Leiter Inselbauhof 
Herr Friedrich Rathjen – Stellv. Fachbereichsleiter Ordnung und Soziales 
Herr Benjamin May – Stellv. Fachbereichsleiter Fachbereich Finanzen 
  
 
Protokollführer: 
Herr Volker Aermes - FB Finanzen 
 
 
Der Vorsitzende des Finanzausschusses, Herr Carsten Mackeprang eröffnet um 19.00 Uhr die 
Sitzung und begrüßt die Erschienenen. Er stellt fest, dass der Finanzausschuss der Stadt 
Fehmarn nach form- und fristgerechter Einladung mit 11 anwesenden stimmberechtigten 
Mitgliedern beschlussfähig ist.  
 
Er bittet die Tagesordnungspunkte 7 bis 10 nichtöffentlich zu beraten, da Gründe für den 
Ausschluss der Öffentlichkeit im Sinne von § 35 Abs. 1, Satz 2 GO vorliegen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   11 Ja-Stimmen  -   0 Nein-Stimmen 

 
 
Somit ergibt sich die nachfolgende Tagesordnung: 
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Tagesordnung: 
 

1.  Einwohnerfragestunde 
 
2.  Feststellung des Protokolls über die Sitzung des Finanzausschusses am 22.09.2015 
 
3. Mitteilungen 
 
4. Berichtswesen 
 a)  Bericht über den Stand der Ausführung von Beschlüssen -öffentlicher Teil- 
   (Fi 083-1/2015) 
  b)  Bericht über die Haushalts- und Finanzentwicklung 3. Quartal 2015  (HA 039/2015) 
 
 c)  Bericht über den Zustand der öffentlichen Objekte und Immobilien (HA 038-2015) 
 
 
5.  Haushaltsplanung 2016 (Fi 082/2015) 
  a) Investitionen 
 b) Ergebnisplan 
 c) Stellenplan 
 d) weitere Vorgehensweise  
 
6.     Anträge und Anfragen 
 
7.     Mitteilungen im nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
 
8. Berichtswesen im nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
  Bericht über den Stand der Ausführung von Beschlüsse -nichtöffentlicher Teil-  
   (Fi 083-2/2015) 
9. Grundstücks- und Vertragsangelegenheiten 
 a)  Grundstücks- und städtebaulicher Vertrag zum B-Plan 122 / Nielsen Group   

      (Fi 081/2015 siehe auch BA 165/2015) 
 b)  Grundstücksangelegenheit ehem. Schule Grundschule Petersdorf     (Fi 084/2015) 
 
10. Anträge und Anfragen im nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
 
11.  Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe evtl. Beschlüsse aus dem 

nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
 

 
 
zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 
Aus der Zuhörerschaft werden keine Fragen gestellt. 
 
 
zu TOP 2: Feststellung des Protokolls über die Sitzung des Finanzausschusses am  

22.09.2015 
 
Einwendungen gegen das Beschlussprotokoll über die Sitzung des Finanzausschusses vom 
22.September 2015 werden nicht erhoben. Das Protokoll gilt somit als festgestellt. 
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zu TOP 3: Mitteilungen 
 
Der Kämmerer der Stadt Fehmarn informiert den Ausschuss über die fristgerechte Abgabe einer 
Stellungnahme zur Planung, die Kreisumlage im Jahre 2016 anzuheben. 
  

zu TOP 4: Berichtswesen 
 
a.) Bericht über den Stand der Ausführung von Beschlüssen -öffentl. T- (Fi 083-1/2015) 

Der Ausschussvorsitzende führt durch die Vorlage. Es werden keine Fragen gestellt. 

 

b)  Bericht über die Haushalts- und Finanzentwicklung 3. Quartal 2015     (HA 039/2015) 

Herr Markmann informiert über die Vorlage (HA 039/2015) und gibt einen aktuellen  
Zwischenbericht zur Entwicklung der Gewerbesteuer. Er weist darauf hin, dass ein zwischen- 
zeitlich aufgenommener Kassenkredit zur Rückzahlung anstehe. Es konnte somit auf eine 
Neuverschuldung durch Kreditaufnahme im Jahre 2015 verzichtet werden. Der Kämmerer 
informierte den Ausschuss weiterhin über den Wegfall von Kreditermächtigungen (2014) zum 
31.12.2015. 
 
 
c)  Bericht über den Zustand der öffentlichen Objekte und Immobilien (Fi 038/2015) 
 
Der Ausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis.  
 
zu TOP 5:  Haushaltsplanung 2016      (Fi 082/2015) 
 
Der Ausschussvorsitzende führt in die Haushaltsplanung ein. Er weist auf die Eckpunkte des 
Planansatzes hin. Wobei er einen Planansatz von minus 3,7 Millionen Euro und einen Neu-
Kreditbedarf 2016 in Höhe von 13 Millionen Euro für politisch nicht vertretbar hält. 
 
Nach ausführlicher Diskussion stellt der Ausschussvorsitzende den Antrag: 
 

Antrag: 

In dieser Sitzung des Finanzausschusses wird zu den Themen Stellen- und Investitionsplan getagt.  

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<   11 > Ja <    0 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
Weiterhin Stellt Herr Mackeprang den Antrag: 
 

Antrag: 

Eine zusätzliche Finanzausschuss Sitzung wird für Dienstag, den 01.12.2015, einberufen, um hier 

den Ergebnisplan 2016 ausführlich zu beraten. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<   11 > Ja <    0 > Nein   <   0 > Enthaltung 



Protokoll  Seite 4 von 11 

Finanzausschuss 17.11.2015 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 
 

 

Stellenplan 2016: 
 
Herr Mackeprang führt in den Stellenplan 2016 ein. Hierbei geht er auf die Besonderheiten der 
Erstaufnahme von Zeitarbeitsverträgen ein. Diese unterjährig im Bauhof entstehen 
Arbeitsverhältnisse wurden in den Vorjahren nicht im Stellen Plan ausgewiesen und stellen nun 
einen vermeintlichen Mehrbedarf dar. 
Der Ausschussvorsitzende erläutert die geplanten Änderungen im Stellenplan 2016. Herr 
Schröder sowie die jeweiligen Fachbereichsleiter nehmen zu aufkommende Fragen Stellung. 
 
Nach eingehender Beratung im Ausschuss ergeht folgender Antrag. 
 

Antrag: 

Die Verwaltung wird beauftragt bis zum 10.12.2015 einen Stellenplan vorzulegen, der einen Ausweis 

von max. 90 Stellen im Stellenplan der Stadt Fehmarn, für das Jahr 2016, vorsieht. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<   8 > Ja <   3 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
 
Investitionsplan 2016: 
 
Der Ausschussvorsitzende führt durch die Vorlage. Er bittet den Ausschuss um Wortmeldung 
falls es Analysebedarf beziehungsweise Beratungsbedarf zu einzelnen Anmeldungen gäbe. Bei 
den im Protokoll erwähnten Anmeldungen bestand Beratungsbedarf, alle nicht erwähnten 
Positionen wurden wie angemeldet genehmigt. 
 
Fachbereich 1: 
 
Sitzungsdienst        Ansatz 32.500 Euro 

 
Herr Schröder nimmt ausführlich zur Anmeldung Stellung. Er erläutert anhand einer 
Wirtschaftlichkeitsberechnung die Entscheidungsfindung. 
 

Antrag: 

Der Sitzungsdienst wird wie beantragt genehmigt. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<   10 > Ja <  1 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
Fachbereich 2 (Budget 7) 
 
 
Ankauf Grundstück Bahnhofstraße 3 und Neubau Verwaltungsgebäude    
    Ansatz 1.2 Mio. Euro in 2016 und VE über 2,6 Mio. Euro 2017 

Der Bürgermeister erläutert die Wichtigkeit eines Neubaus, es sei geplant den TSF, die 
Stadtwerke und das Bauamt verwaltungsnah und effizient zusammen zu legen. 
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Herr Mackeprang stellt zur Abstimmung: 

Antrag: 

 Der Ankauf des Grundstücks Bahnhofstraße 3 und der Neubau eines Verwaltungsgebäudes mit der 

Verpflichtungsermächtigung für 2017 bleibt wie beantragt im Plan  stehen. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<   5 > Ja <   5 > Nein   <   1 > Enthaltung 

  
Der Ausschuss beauftragt den Bürgermeister zur Sitzung am 10.12.2015 eine 
Wirtschaftlichkeitsberechnung für  einen möglichen Neubau eines Verwaltungsgebäudes 
zusammenzustellen. 
 
Gewerbegebiet Nordwest 
 

Herr May erläutert den Sachstand zum Gewerbegebiet Nordwest. Nach Beratung im Gremium 
ergeht der Antrag. 
 

Antrag: 

Der geplante Ansatz 2016 für die Maßnahme Grundstücke Nordwest (90661) wird gestrichen. Es 

besteht aber die Bereitschaft, einen Nachtragshaushalt im Jahre 2016 zu erlassen, falls die 

Verhandlungen mit dem Grundstückseigentümer erfolgreich verlaufen. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  11 > Ja <   0 > Nein   <   0 > Enthaltung 

  
 
Ankauf landwirtschaftliche Fläche Gorch-Fock Weg für Unterbringung Asylbewerber (9073xx) 
 
Herr Bürgermeister Weber erläutert das geplante Vorhaben und die Möglichkeiten die sich bei einem 
möglichen Grundstückserwerb ergäben. In der sich anschließenden Diskussion wird deutlich, dass 
mehrere Einschränkungen für eine Nutzung des gesamten Geländes bestehen (z.B. 
Emissionsvorschriften). Der Ausschuss ist sich einig, dass eine mögliche Nutzung durch die Verwaltung 
geprüft werden soll. 

Antrag: 

Die Stadt beabsichtigt das erwähnte Grundstück zu einem angemessenen Kaufpreis zu erwerben. Bis 

zur genaueren Beratung wird der Haushaltsansatz mit Sperrvermerk versehen um eine schnelle 

Reaktion im Laufe des Jahres 2016 zu ermöglichen. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  11 > Ja <   0 > Nein   <   0 > Enthaltung 
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Fachbereich 3: 
 
Kaltlagerhalle  zur Aufbewahrung von Fundrädern 
 
Herr Moller nimmt zu den angemeldeten Kosten Stellung. Nur so sei eine ordnungsgemäße 
Lagerung der ca. 100 Fundräder im Jahr gewährleistet.  
 
Es ergeht folgender Antrag: 
 

Antrag: 

 Im Jahre 2016 soll die geplante Kaltlagerhalle für Fundräder (20.000 Euro) errichtet werden. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  0 > Ja <  11 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
Geschwindigkeitsmessanlage 

Antrag 

Zur Beschaffung von Geschwindigkeitsmessanlagen werden 8.000 Euro zur Verfügung gestellt. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

< 11 > Ja <  0 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 

 
Mobilheime für Flüchtlingsunterkünfte 

 
Herr Rathjen erläutert die Problematik die sich bei der Unterbringung von Asylsuchenden auf 
dem begrenzten Wohnungsmarkt Fehmarns ergeben.  
Nach ausgiebiger Beratung ergeht folgender Auftrag: 
 

Antrag: 

Der Ansatz 2016 wird auf 2 Millionen Euro begrenzt. Um handlungsfähiger zu bleiben, wird die 

Begrifflichkeit „Mobilheime“ in „Flüchtlingsunterbringung“ geändert.  

 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  8 > Ja <   3 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Protokoll  Seite 7 von 11 

Finanzausschuss 17.11.2015 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 
 

 

Feuerwehr Fahrzeuge 
Herr Moller erläutert diese Position ausführlich. 
Es ergeht nachfolgender Antrag: 

Antrag: 

Für die Beschaffung des Einsatzleitwagens (ELW Burg) wird der Haushaltsrest 100.000 aus 2015 

vermindert um bereits in 2015 getätigte Auszahlungen und auf 2016 vorgetragen. Für das Fahrzeug 

TSFW Vadersdorf werden die geplanten Investitionen genehmigt. 

Einer Verpflichtungserklärung (VE) für 2017 in Höhe von 350.000 Euro wird zugestimmt. In den 

Jahren 2017, 2018, 2019 und 2020 wird das Budget in Höhe von 100.000 Euro ausgesetzt. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  8 > Ja <   3 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
Katastrophenschutz / Betriebs- und Geschäftsausstattung / Geräte etc. 
Nach Beratung ergeht folgender Antrag. 

Antrag: 

Der Ansatz von 13.000 Euro wird auf 8.000 Euro gekürzt. Die Verwaltung klärt bis zum 10.12.2015, 

was in den Vorjahren über diese Haushaltsposition abgerechnet wurde. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  11 > Ja <  0 > Nein   <   0 > Enthaltung 

  
 
Katastrophenschutz / Hochleistungspumpe 

Antrag: 

Die angegebene Hochleistungspumpe wird im Haushaltsjahr 2016 beschafft. Der geplante 

Haushaltsansatz wird freigegeben. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  0 > Ja <  11 > Nein   <   0 > Enthaltung 

  
Katastrophenschutz / Kaltlagerhalle für Sandsäcke 

Antrag: 

Bis zur Sitzung des Finanzausschusses am 10.12.2015 prüft die Verwaltung, ob eine Lagerung der 

Sandsäcke an einem anderen Standort z.B. Feuerwehr Bannesdorf möglich ist. Eine endgültige  

Entscheidung über Mittelbewilligung wird am 10.12.2015 getroffen.  

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  6 > Ja <  5 > Nein   <   0 > Enthaltung 
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Parkplätze / Betriebs- und Geschäftsausstattung / Geräte etc. 
Herr Moller erläutert die Anmeldung und geht auf aufkommende Fragen ausführlich ein. 
Der Ausschuss ist sich nach eingehender Beratung einig, dass die geplanten Maßnahmen zu einer 
zeitgemäßen Parkplatzbewirtschaftung benötigt werden. 
 
Es ergeht folgender Antrag: 

Antrag: 

Die angemeldeten Maßnahmen zur Modernisierung der Parkplatzbewirtschaftung wird in einer 

Gesamthöhe von 224.000 Euro genehmigt.   

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  9 > Ja <  2 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
Parkplätze / Errichtung von 2 Wohnmobilstellplätzen Burgstaaken mit Kassenautomaten, Ver- 
und Entsorgung, Strom 

Antrag: 

Die Haushaltsmittel für die Maßnahme zur Errichtung von Wohnmobilstellplätzen wird auf  

35.000Euro gekürzt und  wird mit einem Sperrvermerk versehen. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  7 > Ja <  4 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
Märkte / Stromanschluss 

Antrag: 

Die Maßnahme wird gestrichen. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  7 > Ja <  3 > Nein   <   1 > Enthaltung 

 
 
Fachbereich 4: 
 
Licht- und Soundanlage Inselschule 

Herr Schimpf informiert den Ausschuss über diesen Punkt der Investitionsanmeldung. 

Antrag: 

Die Maßnahme wird genehmigt. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

< 10 > Ja <  0 > Nein   <   1 > Enthaltung 
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Fachbereich 6: 
 
Gemeindestraßen / Retentionsflächen Wiesengraben / Leichtstoffabscheider Tiefehalbinsel 

 
Herr Quattek erläutert die Mittelanmeldung.  
 
Es ergeht folgender Antrag: 

Antrag: 

Der Fachbereich 6 klärt zur Sitzung am 10.12.2015, ob die Kosten für diese Maßnahmen überhaupt 

durch die Stadt zu übernehmen sind. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  11 > Ja <  0 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
Umgestaltung Marktplatz 

Herr Quattek erläutert die Mittelanmeldung. Er unterstreicht dabei den demographischen Wandel 
und touristische Aspekte die eine Umgestaltung des Marktplatzes rechtfertigen. 

Antrag: 

Die Maßnahme Umgestaltung Marktplatz wird nicht als prioritäres Ziel in 2016 gesehen. Es soll 

gestrichen werden. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  7 > Ja <  2 > Nein   <   2 > Enthaltung 

 
Erneuerung Buswartehäuser 

Antrag: 

Für die Erneuerung eines Buswartehäuschens wird ein Maximalbetrag von 10.000 Euro genehmigt. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  11 > Ja <  0 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 

 
Bänke und Baumschutzgitter 

Antrag: 

Für die Umsetzung/Pflege von Bäumen wird ein Maximalbetrag von 10.000 Euro gewährt. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  7 > Ja <  2 > Nein   <   2 > Enthaltung 
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Straßenbaumaßnahme Gahlendorf 

Antrag: 

Die Straßenbaumaßnahme Gahlendorf wird wie geplant genehmigt 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  11 > Ja <  0 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
 
Radwegeneubau und Parkplatzausbau Petersdorf / Planungskosten Straßenbau 

Antrag: 

Das Bauamt erstellt zur Bauausschusssitzung am 09.12.2015 eine Vorlage in der die alle Aspekte im 

Bezug auf den Radwegebau nochmals beleuchtet werden. Auf Grundlage dieser Beratung 

entscheidet der Finanzausschuss am 10.12.2015 über eine Mittelvergabe.  

Weiterhin werden alle Straßenplanungskosten unter einem Gesamt Budget von 90.000 Euro 

gebündelt. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

< 11 > Ja <  0 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
Energieeinsparkonzept Altstadt 

Antrag: 

Das Energieeinsparkonzept Altstadt wird nicht genehmigt. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  10 > Ja <  0 > Nein   <   1 > Enthaltung 

 
 
Erneuerung Straßenlampen im Hafenbereich 

Antrag: 

Die Straßenlampen am Hafen (Ansatz 12.000 Euro) werden nicht erneuert. 

 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  11 > Ja <  0 > Nein   <   0 > Enthaltung 
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Bau Einhausung für Müllcontainer 

Antrag: 

Die Mittel in Höhe von 12.000 Euro werden nur zur Verfügung gestellt, wenn eine Einzahlung von 

6.000 Euro sicher gestellt ist. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  11 > Ja <  0 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
Bauhof / neue Tore 

Herr Jädke erläutert die Probleme der bereits in den Bauhof Hallen verbauten Tore. 
Nach eingehender Diskussion ergeht im Ausschuss folgender Antrag: 

Antrag: 

Der Ansatz zum Austausch der Tore auf dem Bauhof wird auf 100.000 Euro reduziert. 

Beratungsergebnis: 

Gremium     Sitzung am TOP 
Finanzausschuss  I   17.11.2015 I I 

<  4 > Ja <  7 > Nein   <   0 > Enthaltung 

 
 
Der Ausschussvorsitzende fordert die Verwaltung auf die Planansätze und Machbarkeiten der 
Planungen nochmals in den einzelnen Fachbereichen zu prüfen und nach Möglichkeit 
einsparpotentiale selbständig zu erkennen. 
 
Der Kämmerer weist den Ausschuss darauf hin, dass trotz der gestrichenen Ansätze immer noch 
ein Kreditbedarf in höhe von 7.900.000 Euro bestehe. 
 
 
zu TOP 6:   Anträge und Anfragen 
 
Es werden keine Anträge oder Anfragen gestellt. 
 
 
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 22:30 
 
 
zu TOP 11: Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe evtl. Beschlüsse aus 

dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
 
 
Die Öffentlichkeit ist zu diesem Zeitpunkt nicht mehr anwesend. 
 
Der Vorsitzende Herr Mackeprang dankt den Ausschussmitgliedern für die gute 
Zusammenarbeit. Er schließt die Sitzung um 23.25 Uhr. 
 
Der Vorsitzende Protokollführer 
 
 Original gezeichnet  
__________________ ______________ 
(Carsten Mackeprang) (Volker Aermes) 


